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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

 
RESPONDE GERMAÍN GARFIAS ANTE DENUNCIA EN IEEQ 
Ante la denuncia interpuesta que el Partido de MORENA presentó en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
contra algunos representantes del Partido Acción Nacional por promoción personalizada, Germaín Garfias 
Alcántara, regidor síndico del municipio de San Juan del Río pidió al diputado local, Néstor Domínguez Luna, 
ponerse a trabajar. Cabe señalar que esta denuncia, particularmente en San Juan del Río contra el presidente 
municipal, Guillermo Vega Guerrero y los regidores síndicos Germaín Garfias Alcántara y Marcia Solórzano Gallego, 
ya se había dado a conocer con anterioridad por parte del Consejo estatal de MORENA, donde a través de su 
abogado se señalaban que los funcionarios estaban entregando apoyos a la ciudadanía y al mismo tiempo haciendo 
promoción personalizada, debido a que en sus camisas portaban la imagen de su nombre. Ante este hecho el IEEQ 
resolvió mediante una advertencia a los funcionarios públicos que tenían que bajar de sus redes sociales toda 
imagen que estuviera relacionada con dicha promoción, además de que le estarían dando seguimiento de acuerdo 
a lo señalado por los lineamientos de las campañas electorales. Mediante esta resolución Germaín Garfias 
Alcántara dirigió un mensaje contra el diputado local Néstor Domínguez Luna, a quien le solicitó que en lugar de 
estarlo denunciando aplique los 200 mil pesos que recibe en apoyos para la ciudadanía. “Néstor Domínguez, 
diputado de MORENA, te lo digo de frente, deja de criticar y ponte a trabajar en lugar de estarme denunciando ante 
el Instituto Electoral por los programas y apoyos que llevo con la gente, te invito a que hagas esa labor aquí, 
apliques los 200 mil pesos que recibes mensualmente por el concepto de prerrogativas, que puedes aplicar en 
beneficio de la sociedad, es importante hacer mención que en más de 20 meses que llevas como diputado local has 
recibido cerca de 400 mil por ese concepto de prerrogativas y la verdad es que ni se ven, ni se escuchan, ni se han 
visto aplicados”, aseveró el regidor síndico de San Juan del Río. Dentro de este mensaje lo retó a demostrar en qué 
se ha utilizado dicho recurso, ya que por su parte él continuará trabajando por los ciudadanos y gestionando 
apoyos, por lo que lo invita a hacer lo mismo. Cabe señalar que la denuncia interpuesta por el Partido de MORENA 
también la interpuso el Partido del Trabajo y el Partido Revolucionario Institucional por el mismo motivo. (N) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/08/09/responde-germain-garfias-ante-denuncia-en-ieeq/ 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
DESCARTA PAN ASPIRACIONES ELECTORALES DE SANTIAGO NIETO Y TRIUNFO DE MORENA EN 
QUERÉTARO 
Ante las constantes visitas del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera Santiago Nieto a la entidad, el 
secretario del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango, consideró que no vislumbran 
aspiraciones electorales en el funcionario federal, por lo que tampoco se ven estas visitas como un tema electoral. 
(ADN) 
 
AL ALZA PADRÓN DE MILITANTES PANISTAS 
El padrón del PAN, en el municipio de SJR, podría llegar a dos mil miembros activos en este 2020, estimó el 
presidente del Comité Directivo Municipal, Sebastián Ledesma Mina. Recordó que al inicio de su gestión el padrón 
era de mil 150 panistas, pero hasta el momento se tiene registro de mil 400 miembros activos, a los que se 
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sumarán aquellos que están en proceso de afiliación, proceso que se ha retrasado debido a la emergencia sanitaria 
por Covid-19. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANDEMIA DEVASTÓ YA 1,200 COMERCIOS 
Mil 200 pequeños negocios quebrados y cerca de 20 mil plazas de trabajo pérdidas es el saldo provisional por la 
crisis del coronavirus en los sectores comercio y de restaurantes. (DQ, principal) 
 
N: LINCHAMIENTO 
Vecinos de Santa Catarina, Santa Rosa Jáuregui, hartos de la delincuencia, golpearon a “La Burra”, conocido ladrón, 
luego de haber atracado y arrebatado con un cómplice unos 12 mil pesos a un trailero sobre la carretera Querétaro 
a San Luis. (N, principal) 
 
EUQ: SE TRIPLICAN CASOS DE COVID EN 1ª. SEMANA DE AGOSTO 
En la primera semana de agosto se registraron 564 contagios de Covid-19, contra 145 de abril y marzo; el viernes 
se alcanzó el máximo histórico, informó la Secretaría de Salud. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO TIENE OTRO DÍA DE ALTO NÚMERO DE CONTAGIOS POR COVID-19; HUBO 142 Y MURIERON 6 
ESTE SÁBADO 
En Querétaro dos hombres de 49 años, uno de ellos con diabetes e insuficiencia renal, una mujer de 56 con 
diabetes e hipertensión arterial, una mujer de 77 con diabetes, hipertensión arterial, obesidad e insuficiencia renal, 
un hombre de 78 con diabetes e hipertensión arterial y un hombre de 95 años con hipertensión arterial, que se 
encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. En el estado se suman 142 casos; se 
trata de 66 mujeres y 76 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de cuatro mil 618 casos de COVID-
19; 44% son mujeres y 56% son hombres. Este sábado se dio de alta sanitaria a 103 pacientes, con lo que se tiene 
un registro de tres mil 401 altas. (N, AM, CI) 
 
OLVIDO DE PREVENCIÓN FAVORECE CRECIMIENTO DE CURVA 
Es probable que sigan aumentando casos positivos a coronavirus por tres factores fundamentales: el 
mantenimiento de la movilidad constante, la falta de lavado de manos o uso de gel, aseguró la doctora Martina 
Pérez Rendón. Recordó que en las últimas semanas ha habido un incremento sostenidos de casos positivos. (N) 
 
ACCESO DE NIÑOS A COMIDA CHATARRA IMPULSA OBESIDAD 
Cuando los niños pueden comprar de manera directa comida chatarra, los hábitos alimenticios cambian y eso 
deriva una mayor incidencia en sobrepeso, aseguró Liliana Bedolla, responsable estatal de Nutrición en la SESEQ. 
Los niños tienen mayor acceso a alimentos industrializados entonces cambian los hábitos alimenticios, señaló. (N) 
Por aumento de matrícula, alumnos podrían no quedar en escuela más cercana: Botello 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, aclaró que a los alumnos de nuevo ingreso al sistema público de educación no 
se les otorgará espacio en las escuelas más cercanas. Esto debido a que se espera un aumento en la matrícula en 
escuelas públicas debido a la crisis económica derivada de la pandemia por el Covid-19. (ADN) 
 

 



 
 

DOMINGO 9 DE AGOSTO DE 2020 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
MORENA PRESENTARÁ DICTAMEN PARA PROHIBIR VENTA ALIMENTOS CHATARRA A MENORES EN 
QUERÉTARO 
A finales del mes de agosto Morena ingresará la propuesta para la prohibición de la venta de alimento chatarra a 
menores de edad, informó el diputado Mauricio Ruíz, quien consideró que es una medida drástica pero que traerá 
beneficios para la niñez y adolescencia, por lo que no sólo Querétaro sino en todo México se debatirá la propuesta. 
(ADN)  
 
ANALIZARÁN PETICIÓN DE PRUEBAS PARA PERSONAS CON COVID19 
Ante la petición de la diputada Karina Careaga para que el gobierno del estado lleve a cabo pruebas a domicilio en 
los 18 municipios del estado para detectar personas que den positivo a Covid-19, el diputado Agustín Dorantes 
señaló que este exhorto de la diputada del PRI será analizado. (N) 
 
BUSCA RSP QUE ESCUELAS PRIVADAS GENEREN MÁS BECAS 
Ante las afectaciones económicas que enfrentan las familias de la capital por la contingencia sanitaria por covid19 
integrantes de Redes Sociales Progresistas presentarán ante la LIX Legislatura del estado la propuesta de iniciativa 
de ley para que instituciones destinen el 15% de becas del total de su matrícula al menos por este ciclo escolar. (N) 
 
SE SANCIONARÁ DISCURSO DE ODIO Y DISCRIMINACIÓN 
La diputada Daniela Salgado informó que está trabajando en la iniciativa de reforma al Código Penal que sanciona 
a quienes emitan mensajes de odio y discriminación, la cual se encuentra en la parte de cabildeo y 
retroalimentación con diferentes organismos de la sociedad civil. (N) 

 
MUNICIPIOS 

 
ABANDONAN A 500 MASCOTAS MENSUALMENTE 
La Secretaría de Servicios Públicos de la capital del estado pide a la ciudadanía hacerse responsable de la tenencia 
de los animales, pues 70% de los que son abandonados son sacrificados. (EUQ) 
 
RINDE PROTESTA COMITÉ MUNICIPAL 
El primer Comité Municipal en Querétaro de Redes Sociales Progresistas rindió protesta ante los líderes estatal, 
Ulises Gómez y nacional, José Fernando González. Sus integrantes fueron conminados por Gómez de la Rosa a estar 
cercanos con la gente, enterados de sus realidades, de sus necesidades, preocupaciones y aspiraciones, sobre todo 
ahora que se enfrenta una crisis económica por la contingencia sanitaria del Covid-19. (DQ, N) 
 
ROMPEN LAS CINTAS DE SEGURIDAD DE LOS PARQUES 
En algunos parques públicos de Corregidora la gente rompe las cintas de seguridad colocadas para hacer uso de 
los juegos infantiles, gimnasios al aire libre o canchas, las cuales son medidas tomadas para evitar más contagios 
de Covid-19, informó el director de Protección Civil, Omar Lugo. (EUQ) 
 
DROGAS, ARMAS Y DOS DETENIDOS MÁS TRAS CATEOS EN TEJEDA, PEÑUELAS, LOS REYES… 
En continuidad con las investigaciones derivadas del movimiento policial ocurrido ayer en la colonia Tejeda, 
derivado de una denuncia ciudadana por delitos contra la salud, se realizaron cateos en diversos puntos de los 
municipios de Corregidora y Querétaro, teniéndose como resultado el aseguramiento de 2 personas más, sumadas 
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a las 6 que previamente ya habían sido detenidas. En conjunto con elementos de las corporaciones municipales, así 
como de la PoEs, de la Guardia Nacional y de la SEDENA, fueron intervenidos 6 inmuebles en las colonias Tejeda y 
Los Reyes, en el municipio de Corregidora; y en las colonias Rinconada Las Joyas, Jardines de Santiago, San Pedrito 
Peñuelas y Fraccionamiento Latitud La Victoria, del municipio de Querétaro. (DQ, N, EUQ, ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INCREMENTARON 12 POR CIENTO LAS REMESAS HACIA QUERÉTARO, A PESAR DE LA PANDEMIA 
Para el segundo trimestre del 2020, el envío de remesas al estado de Querétaro, por parte de trabajadores 
migrantes, aumentó en un 12%, en comparación del 2019, esto a pesar de la desaceleración económica por la 
pandemia del Covid-19; así lo dio a conocer el presidente del Colegio de Fiscalistas del Estado. Carlos Bautista. 
Precisó que, durante este lapso, las remesas enviadas a Querétaro fueron de 369.5 mdd, en comparación a los 330 
millones del 2019; así mismo, durante el punto más alto de la pandemia, se enviaron 193.2 mdd, factor que, señaló, 
se debe a causa de los incentivos del gobierno estadounidense a la actividad empresarial, para sobrellevar las 
dificultades económicas. (ALERTAQRO) 
 
BUSCAN SALVAR LA FERIA 2020 
A partir de este jueves, la UGRQ inició una campaña para superar el Covid-19, donde exhorta a la población a 
seguir cuidándose unos a otros, guardando las medidas de seguridad e higiene para evitar contagios. El presidente, 
Alejandro Ugalde, dijo que además de frenar los contagios, con esta campaña se busca reducir el riesgo y lograr 
que a Querétaro se le ubique en semáforo amarillo y de ser posible en verde para poder salvar la Feria 
Internacional Ganadera de Querétaro este 2020. (DQ) 
 
INVESTIGARÁN CAMBIOS DE USO DE SUELO 
Ambientalistas del estado de Querétaro investigarán cambios de uso de suelo otorgados en los 18 municipios, con 
la finalidad de denunciar irregularidades, poner límites al desarrollo urbano desordenado e irresponsable y evitar 
afectación a las áreas naturales protegidas. Laura Elvia Uribe, integrante del Grupo Vasconcelos y asesora jurídica, 
dijo que participó en la mesa de trabajo virtual organizada por las ambientalistas de Querétaro, Pamela Siurob y 
Teresa Roldán, actividad en la que también intervienen activistas, estudiantes, entre otros. (ESSJR) 
 
ABRIRÁ UAQ CLÍNICA ENFOCADA AL COVID 
La rectora de la UAQ, Teresa García, presentó en conjunto con diversas áreas de la universidad un informe de 
acciones contra el covid-19, donde dio a conocer que se abrirá la Clínica Integra para Enfermedades Infecciosas, 
que por ahora estará enfocada en atención al Covid-19. (DQ) 
 
AMLO SE ESTÁ BURLANDO DEL PAÍS: FRENA 
Integrantes y representantes del FRENA se manifestaron por segunda ocasión en una plaza pública para expresar 
su repudio al presidente de México y con consignas que rechazaban las medidas implementadas por el mandatario. 
(DQ)  
 
RECUPERACIÓN ECONÓMICA TRAS REAPERTURA HA SIDO DEL 30%: CANACO QUERÉTARO 
El presidente de la CANACO, Carlos Habacuc Ruiz, señaló que la recuperación económica ha sido de un 30% 
después de la reapertura de los establecimientos. Aceptó que la recuperación ha sido lenta debido a la situación 
económica, lo cual calificó como normal debido a la pandemia por COVID-19.  (N, ADN) 
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PAPELEROS TENDRÁN AFECTACIÓN DEL 60% 
Con la confirmación del arranque del próximo ciclo escolar bajo la modalidad a distancia, las ventas por el regreso 
a clases, se estima tendrán una afectación de entre el 50 y 60% esto con relación a los mil 300 mdp de derrama 
económica que se reportó durante 2019. Con esta estimación y un entorno complicado, el sector papelero prevé 
alcanzar ventas al menos del orden de 600 millones de pesos, informó el presidente de la CANACO, Carlos Habacuc. 
(DQ) 
 
PANDEMIA DEVASTÓ YA 1,200 COMERCIOS 
La crisis por Covid-19 ha llevado al quebranto de alrededor mil 200 negocios del sector comercio y gastronómico, 
situación que ha dejado sin empleo a cerca de 20 mil queretanos. (...) Para el presidente de la CANACO, Carlos 
Habacuc, alrededor de mil negocios, 5% de los 20 mil negocios agremiados han cerrado, de éstos un 30% han 
cambiado de giro o han migrado a la activación en línea o trabajar desde su propia casa. (...) por su parte, el 
presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, Alfonso González, informó que a dos meses del 
retorno a la economía se tiene el reporte de 60 negocios cerrados con 220 empleos perdidos, además 2 mil 500 
comercios de los 4 mil 500 que se tienen ubicados en esta zona se han visto obligados a reajustar a la baja en un 
50% su plantilla laboral lo que ha implicado 2 mil personas más sin fuente de ingresos.  (DQ) 
 
EN NOVIEMBRE CONSTRUCCIÓN ESTARÍA AL 90% DE OCUPACIÓN 
El presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro, Sergio Camacho, estimó que a dos meses del regreso 
de la industria de la construcción a las actividades esenciales en el mes de noviembre próximo podrían estar ya 
entre 80 y 90% de los profesionistas con trabajo. Esta ocupación siempre y cuando se mantenga el ritmo de trabajo 
que se tiene en este momento, precisó, al señalar que esperan mejores condiciones de trabajo para el fin de este 
año como también que el tema sanitario mejore considerablemente. (DQ) 
 
MUNICIPIOS QUERETANOS EN IMÁGENES 
Entre las series fotográficas que don José Velázquez Quintanar tiene en su haber, es la que tituló “18 Municipios del 
Estado de Querétaro” consta de un total de 64 imágenes que ha logrado captar a través del arte de la fotografía por 
medio de la cual, muestra la belleza de bellos lugares y rincones de los municipios queretanos. (ESSJR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Empiezan a conformar el equipo de Santiago Nieto. La visita que hizo el pasado viernes Santiago Nieto a Querétaro 
dejó ver que ya se trabaja con un equipo que está construyendo una estructura de cara a su posible participación 
como candidato a gobernador por Morena. Como uno de sus principales operadores políticos se encuentra el ex 
priista Juan Carlos Espinosa Larracoechea, quien se desempeñó como secretario de gobierno en el último mes de la 
administración estatal anterior. Otro de sus operadores es el diputado local Mauricio Ortiz, quien ha servido de 
vínculo con distintos grupos sociales. Además de que este fin de semana también don Santiago fortaleció su 
relación con los medios locales al incorporar como enlace de prensa al experimentado Gustavo Gómez. Ríos se 
perfila para entrar a la carrera hacia Centro Cívico. Quien ha mantenido en los últimos meses un bajo perfil, el cual 
va dejando a un lado para hacerse notar cada vez más en redes sociales, es el ex futbolista profesional Adolfo Ríos, 
quien ya fue en 2018 candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la alianza Morena-PES y PT. Dicen que 
Adolfo está construyendo su posible candidatura y nos aseguran que no será para buscar la gubernatura como se 
mencionó sino que intentará nuevamente llegar a Centro Cívico como abanderado de las fuerzas políticas que lo 
apoyaron en el pasado proceso electoral (EUQ 2). 
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EL ALFIL NEGRO 
Tómala gallito. Los malandros que ya tienen cansada a la comunidad de Santa Catarina, recibieron ayer fuerte 
dosis de fiebre carbononosa, pero tan buenos son, que del atraco a la madrina desaparecieron botín (12 mil pesos). 
¡Ah bárbaros! (N) 

 
FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 

EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  
R: REFORMA  

LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  
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